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市人大工作会议召开

创业创新

“种树可不是一个轻松的活，这个东西

说起来容易做起来难。”说起植树造林，汝南

街道西焦村种植大户郭明方深有体会。

2017年 2月份，当郭明方了解到国家对

植树造林有很大的扶持政策，而且这又是一

项造福后代、利在千秋的工程时，已经 67岁

的他脑海里产生了一个大胆的想法，决定承

包荒山植树造林，趁自己身体还硬朗多做点

事。

当郭明方把自己的想法告诉家人时，遭

到了家人的强烈反对，特别是自己的老伴第

一个不支持。但郭明方是个倔脾气的人，他

并没有因为家人的反对而选择放弃，他认定

的事，就一定要去干。

2017 年 3月份，在办事处和村委会的

支持下，郭明方正式承包了西焦村马头山

上的 200 多亩荒地，开始实施他的种树计

划。

山上要种树，首先要修路。马头山在当

地是有了名的荒坡，上面种植农作物成活

率低，所以平常很少有人上去，也没有一条

像样的路可走。为了修路，郭明方租来大型

机械，投资将近 3 万元铺设了一条 2000 多

米长的山路，为当下栽种树木打下了很好

的基础。

每年的 3、4 月份正是种树的最好季

节，郭明方抓住时机，多方筹借资金，并多

次给自己的儿子做工作终于得到了他的支

持，父子俩齐上阵轰轰烈烈开荒造林。树坑

挖好了，树苗也买回来了，工人也找来了，

费了好大的劲，树苗终于都栽种好了，可是

山上没有水，无法浇树。树苗没有水的灌溉

是绝对不会成活的，但山上打深水井代价

太大，而且也不现实，靠人力挑水，这么大

的面积也不行，最后郭明方父子决定买水

浇灌，他们租用拉水罐车从山下十几里的

地方买水上山浇树。“一罐水要 200 元，从

去年到现在，光浇水就已经花费了将近 3

万元。”郭明方说。

据郭明方介绍，他承包的这 200 多亩

荒山，现在已经种植了一万八千多棵树苗，

有五角枫、女贞树和柏树三种。从去年到现

在，已经投资了将近 18 万元，预计 5 年以

后才能见效益，而且这 5年间，每年预计都

要再投入 5 万元左右。

郭明方胸有成竹地说：“以后等树苗都

长大了，这里成了山林，我想在这山上散养

一些鸡子，让来这里游园的人能吃上真正的

无公害柴鸡蛋。到时候，我还会在这里搞生

态园、搞旅游，让城里人休息的时候有个真

正清净、放松的地方。”

“国家现在支持农民自主创业，而且还

出台了这么多的好政策，我要抓住这个时机

大干几年！”郭明方对未来充满信心。

宋乐义

郭明方：荒山造林我当先
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本报讯 （记者 李红涛） 3月

9日，南阳市宛城区人大常委会考察

团在区人大常委会主任李培彦带领

下，莅汝考察百城建设提质工程。市

委书记陈天富陪同。

考察团先后来到广成河水生态

公园、智慧城市创新中心、中大街历

史文化街区、汝河国家湿地公园等

地，听取相关负责人汇报，详细了解

我市百城建设提质工程开展情况。

陈天富对考察团的到来表示欢

迎，并简要介绍了我市经济社会发展

情况。他说，2017年以来，在省委、省

政府和平顶山市委、市政府的正确领

导下，汝州市认真贯彻落实党的十九

大精神，大力实施环境建设年、项目

建设年、作风建设年活动，推动经济

社会持续健康发展。尤其是坚持以建

设人民满意的城市、让群众过上好日

子为目标，大力实施百城建设提质工

程，市城乡总体规划顺利被省政府批

复，全域规划完成编制；市第三水厂

和三个污水处理厂建成投用，天然气

工程实现城区全覆盖；城区 8条主干

道“穿靴戴帽式”综合整治、12个路口

渠化改造顺利完工，13条道路大修工

程建成投用；16个棚户区改造项目顺

利推进；洗耳河实现通水，广成河生

态水系实现蓄水，城乡环境面貌显著

改善。汝州市“厕所革命”工作被中央

电视台专题报道，海绵城市项目获得

国家人居环境范例奖，成功创建为国

家园林城市、国家卫生城市。

考察团对我市百城建设提质工

程取得的成绩给予高度评价，认为我

市坚持规划引领，突出“智慧城市”理

念，用创新的办法、创新的举措抓好

百城建设提质工程，思路清晰、措施

有力、亮点纷呈，值得宛城区学习借

鉴。希望两地进一步加强交流与合

作，共同促进经济社会发展。

当天晚上，考察团还到禄丰街、

云禅湖音乐喷泉、市标、广成路等地

考察城市光电工程。

市领导张留华、李涛、胡洪献、姚军柱、张平怀及市政

府党组成员、秘书长杨兆华参加活动。
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本报讯 （记者 郭营战） 3月 10日

上午，记者在大峪镇吴洼村东侧的山坡地上

看到，20余名村民在村干部的统一协调下种

植花椒树苗。这是该镇今年大力实施植树造

林与产业扶贫有机结合的一个缩影。

今年初以来，该镇持续强力推进荒山造

林工作，截至目前已绿化 3448.3亩，每天出

动造林人数 500余人。在重点做好汝登高速

沿线绿化空档地段以及靳马线、侯饭线等公

路两侧林地造林绿化的同时，立足本地实

际，结合扶贫产业，培植经济林，促进辖区贫

困人口脱贫致富。“当初老百姓对我们推广

种植花椒树根本不理解也不支持。我们向 24

个行政村派驻工作组及专业技术人员，把村

组会议一直开到每家每户，经过我们的不懈

努力，群众被我们的诚心所感动，也看到了

花椒种植的美好前景。为了保证花椒的预期

效益的实现，我带着镇村两级干部多次到韩

城学习考察，从每一批树苗的选购到技术人

员的选配，都严格把关。我们选的这些优质

花椒苗 3年后就可结果，每亩地效益都在一

二千多元，5年后每亩地保守估计效益也可

达到七八千元。”大峪镇党委书记张雅丽谈

到花椒种植时很是感慨。

据了解，为了确保种植效果，该镇采取

每天通报种植进度，并安排专项资金购买树

苗免费发放给村民推广种植，每天发放的树

苗和种植面积由镇村两级干部现场签字确

认。树苗种植后，浇水、覆盖黑色地膜、除草

等田间管理同步跟进，成活率低于 90%的，

死树按棵对承包村民予以经济处罚。由于配

套措施到位，广大村民纷纷响应，目前已购

树苗 36万余株，24个行政村共挖树坑 5200

余亩，已种植花椒 3600 余亩，浇水 1200 余

亩，铺地膜 650余亩。

本报讯 （记者 吴伟伟 通讯员 焦
玉昌） 3月 4日，一场春雨使汝州大地笼罩

在一片云雾缭绕之中。当日不到 8点，焦村

镇的槐树、魏沟、东沟等村的山坡上，植树的

人们已顶着大风冒着丝丝细雨投入到植树

活动。有的从山下往山上运树苗，有的在挖

树坑，有的在封土，到处是一派你追我赶的

火热植树场面。

“来，搭把手，你稳住，我培土。”在现场，

镇村干部们不顾脚下泥泞，纷纷挥锹开坑、

扶苗培土。一个人将树苗扶着立在坑边，另

外一个人用铁锹将坑用土填满，再压实土壤

稳定树苗。“对新栽的树木要加强管护，及时

浇水，保证栽一棵活一棵。”“你那边还需要

再踩实点。”“这个坑太浅了，再挖深些！”人

群中，该镇党委书记薛文来和镇长席增涛手

拿铁锹，一会儿铲土，一会儿植苗，一边忙活

儿着还一边不忘叮嘱着身边的其他人员。

“一听村里通知种树，我主动报名参与，

我觉得种树美化环境，让我们生活的环境变

得更好，比较有意义。”在现场，来自魏沟村

的村民孙振伟告诉记者。

“现在正是植树造林的好时机，我们要

撸起袖子加油干，大干半个月，用实际行动

为汝州植株添绿。今年，为了实现春季造林

目标任务，我们镇里除了制定了有效措施

外，还要求全体党员干部认清形势，踊跃参

与，做到五个明确、两个保证：即明确任务，

明确责任，明确标准，明确时间节点，明确奖

罚制度；保证按时完成任务，保证栽一棵活

一棵。”在植树间隙，该镇党委书记薛文来在

采访中说道。

据了解，焦村镇今年植树造林任务为

7128亩，其中国储林建设新造林 649亩，荒山

造林 4478亩，廊道提升 2001亩，为了圆满完

成任务，焦村镇根据本镇地域特点因地制宜，

将南部平原的 8个村设为南部战区，将北部

8个山区村设为北部战区。两个战区分别成

立了指挥部，任务具体，分工细致，责任明确。

南部战区的工作任务是以特色经济林、精品

线路及廊道绿化补植补造和见缝插绿为重

点，树种以雪松、法桐、大叶女贞、五角枫等为

主。北部战区的工作任务是以荒山造林、库湖

周边新造林及矿坑植被恢复和廊道绿化补植

补造为重点，树种以侧柏、黄枦柴等为主。植

树活动开始后，机关全体干部全部参加第一

线，按工作片，分到了山头、地块，有任务有责

任。同时要求平原每村植树队伍不少于 50

人，山区村不少于 100人，要高效推进，保证

在 3月底前保质保量完成任务。

连日来，焦村镇共出动劳力 1200余人，

动用挖机 10部，挖树坑 20000余个，购置树

苗 40000余棵，栽植 20000余棵。

大峪镇：绿化脱贫齐共进
焦村镇：美丽乡村添新绿

3月 10日上午，大峪镇大泉村辖区内

山坡上，林业局、民政局、食品药品监督管

理局、陆浑灌区汝州管理局、公路局、大峪

镇组织 300余名干部职工开展义务植树造

林。各个单位按照统一安排的区域，运树、

挖坑、培土、夯实，植树现场忙而不乱。当天

上午，共栽植黑松 10000余株。郭营战 摄

周六不休

本报讯 （通讯员 崔芝嘉） 3月 9日，市 2018年度

人大工作会议在市委七楼会议室召开。市人大常委会主任

张留华，市人大常委会党组副书记崔新法，市人大常委会

党组副书记、正县级干部赵俊杰，市人大常委会副主任胡

洪献、王沧海，市人大常委会党组成员、副县级干部孙国

正、张建刚，市人大常委会党组成员潘广臣出席会议并在

主席台就座。会议由王沧海主持。

会议对获得 2017年度全市人大工作先进单位、优秀

市人大常委会委员、优秀市人大代表、先进人大工作者及

2017年度全市人大宣传工作先进单位、先进个人进行了表

彰。获得表彰的先进单位负责同志、个人代表作了典型发

言。

张留华在总结讲话中指出，2017年以来，市人大常委

会在市委的正确领导下，全面贯彻党的十九大精神，紧紧

围绕市委中心工作，切实履行宪法和法律赋予的职权，各

项工作开展规范有序，注重创新监督方式方法，监督实效

不断增强，自身建设稳步推进，为汝州经济和社会发展作

出了积极的贡献。从贯彻市委决策坚定有力、开展工作更

加规范、各项监督工作更有成效、结合实际不断探索创新、

人大干部素质明显提升五个方面全面总结了 2017年全市

人大工作。

就 2018年工作，张留华强调，一要根据市人大常委会

2018年工作要点，明确全年的工作任务；二要制定确实可

行的工作措施；三要切实抓好工作落实；四要营造良好的

工作氛围。通过大家的共同努力，团结一致，共同把全市人

大工作进一步做好，为建设生态智慧健康文明幸福的区域

性副中心城市作出新的更大的贡献。

会上，胡洪献回顾总结了 2017年全市人大工作，对

2018年全市人大工作进行了安排部署。
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